

# PRÓLOGO

El rol que cumple la administración de justicia electoral y su incidencia en el sistema democrático actual, requieren de un espacio de análisis profundo. Frente a esta creciente necesidad desarrollamos "Justicia Electoral y Democracia", una publicación especializada para dar a conocer el pensamiento crítico y propositivo de múltiples actores, incluidas autoridades de organismos electorales, académicos, funcionarios, militantes de partidos y movimientos políticos; se trata de los aportes generosos de quienes, por variados andariveles, se preocupan por la democracia latinoamericana.

"Justicia Electoral y Democracia" es una revista de carácter diverso, plural, integrador y actual. Diseñada para una lectura ágil, cuenta con dos secciones, una de artículos académicos y otra de opinión.

En el primer número se han reunido los trabajos de autores de Bolivia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, México y Panamá, con la finalidad de brindar al lector un mayor espectro de información. Hombres y mujeres, -diferentes en sus concepciones, formación y actividad-, aportan para esta publicación.

Con los artículos de la primera sección de la revista, puede realizar un recorrido para revivir el camino andado hasta alcanzar el reconocimiento jurídico de los derechos políticos, como una manifestación de la libertad y dignidad de los seres humanos. Se encuentran también artículos sobre la justicia electoral desde la realidad jurídica ecuatoriana;

la integridad de las elecciones y la independencia judicial electoral, los modelos de justicia electoral en Latinoamérica; la democracia participativa; las candidaturas independientes en México; el manejo de las disputas políticas a través de la mediación electoral; y, los derechos políticos de las mujeres frente al impacto de las medidas de acción afirmativa.

Mientras que en la segunda sección, constan opiniones sobre la integridad de los jueces; la democracia interna y los asuntos litigiosos de las organizaciones políticas, el caso boliviano del rol que cumple la justicia electoral en la tutela de los derechos políticos de las mujeres; y, la relación de la justicia electoral con la Constitución desde la realidad panameña.

Lo expuesto me lleva nuevamente a las razones que nos inspiran para realizar este trabajo: difundir el pensamiento para que los temas de democracia sean debatidos fundamentada y permanentemente, por lo que esperamos de ustedes sus comentarios y sugerencias constantes.

De esta forma, dejamos en sus manos nuestro primer esfuerzo de mostrar la importancia de la justicia electoral y la democracia en todo momento, más allá de los eventos electorales y las fronteras cotidianas.

*Dr. Víctor Hugo Ajila M.*<sup>1</sup>

**EDITOR GENERAL**

**REVISTA "JUSTICIA ELECTORAL Y DEMOCRACIA"**

<sup>1</sup> Víctor Hugo Ajila Mora, es ecuatoriano; Doctor en Jurisprudencia y Abogado por la Universidad Central del Ecuador, Diplomado en Procesos Electorales en la Américas por la OEA y FLACSO – Chile. Cuenta con estudios superiores en Derecho Constitucional. Fue asesor legal en el Proyecto SIEL de la Organización Latinoamericana de Energía OLADE; asesor en el Consejo Nacional Electoral y actualmente asesor en el Tribunal Contencioso Electoral del Ecuador